

Was sind Textprozeduren?

Für Das Verfassen von Texten sind Formulierungsmuster essenziell. Diese Formulierungsmuster stehen in Relation zu Texthandlungen, in unserem Fall das Argumentieren. Beim Argumentieren müssen Formulierungen benutzt werden, die Gegenargumente aufzeigen, Positionen darstellen oder Texte einleiten und abschließen. Diese Formulierungsmuster nennt man **Textprozeduren**, die eine Teilhandlung mit einem sprachlichen Ausdruck verbinden.

(Nach Dirk Betzel)

Warum argumentieren?

Das Argumentieren ist bildungssprachlich relevant, da es deine Ausdrucksfähigkeit stärkt und du deine Argumente oder Gegenargumente sprachlich gut demonstrieren kannst. Das Ziel ist, Streitfragen zu klären und Positionen einnehmen zu können.



argument, konflikt, kontroverse

<p>Einleitung des Themas</p>	<p>Ein Thema, das ständig in den Medien diskutiert wird, ist...die Debatte um die Einführung einer Schuluniform an deutschen Schulen.</p> <p>In einschlägigen Zeitungen und Zeitschriften ist derzeit zu lesen ..., dass das alleinige Reisen eine positive Auswirkung auf die mentale Gesundheit hat.</p> <p>Es gilt Klarheit zu schaffen, ob ...</p>	<p>Primär nur Erwähnung von Thesen</p>
<p>Hauptteil / Argumentation</p>	<p>Ziel: Verknüpfung der Argumente</p> <p>falls; wenn; sofern; unter der Bedingung, dass > Bedingungen denn; weil; aus diesem Grund; darum, deshalb > Begründung demzufolge; infolgedessen, dadurch; folglich > Konsequenzen im Gegensatz zu; einerseits, andererseits; jedoch > unterschiedliche Meinungen</p> <p>zunächst wäre zu nennen; als weiterer Grund kann aufgeführt werden; hinzu kommt > Argumente steigend darstellen günstig ist es; empfehlenswert erscheint; aussichtsreich erscheint > Vorteile zeigen</p> <p>unerfreulich ist; erschwerend kommt noch hinzu > Nachteile zeigen hierzu möchte ich anmerken, dass; durchaus erwähnenswert; wie bereits oben schon erwähnt... > Verbindung herstellen.</p>	<p><u>Aufbau:</u> These > Argument > Stützung der Argumente durch Beispiele, Fakten, Studien, Experten etc.</p>
<p>Schlussteil</p>	<p>Abschließend kann festgehalten werden, dass das Tragen von einheitlichen Schuluniformen mehr Vorteile als Nachteile besitzt. Diese wären...</p> <p>Am Überzeugendsten ist jedoch, ...</p> <p>Ich bin der Meinung, dass ...</p> <p>Schlussendlich lässt sich sagen, dass ...</p>	<p>Kurze Zusammenfassung der Ergebnisse + eigene Meinung</p>

Textprozeduren nach Jasmin Merz-Grötsch